

LE COIN DE FANCHETTE

Camille.—A mon avis, vous avez tort, si, pour enlever toute frivolité de l'esprit de votre fille, vous lui enseignez que la toilette est une quantité absolument négligeable. Les extrêmes, en tout, n'ont jamais rien valu. Une femme ne doit pas songer qu'à la toilette, mais elle ne doit pas non plus ignorer ces accessoires si nécessaires à son charme et à sa fémininité. Sans apporter à sa parure une recherche exagérée, il convient qu'elle soit mise avec goût et distinction, qu'elle ait le souci de porter ses robes bien coupées et de la couleur qui convient à son teint et à sa taille. Ces détails valent mieux encore que la richesse et la finesse des étoffes. L'art c'est d'être bien mise sans attirer toutes les attentions, et de savoir s'attifer d'une façon à la fois élégante et discrète. Laissez donc votre jeune fille chiffrer, à ses heures de loisir, un nœud de ruban ou un bout de dentelle. Si sa tête est bien meublée, elle ne consacrera à ces frivolités que juste le temps qu'il faut pour paraître à son avantage. Ce n'est pas coquetterie, c'est justice. Et lors même que ce serait coquetterie, elle reste dans les bornes de l'indispensable, de la désirable coquetterie.

Sourde affligée.—Je sais, pour les avoir déjà vus, qu'il y a des éventails acoustiques. Ce sont des appareils plus gracieux que les audiphones ordinaires; peut-être vous en trouverez-vous bien.

Félix.—Vous êtes un monstre, un monstre bien agréable, mais enfin un monstre puisque vous avez pu écrire que la seule certitude de la paix engendrerait, en un demi-siècle, une corruption et une décadence plus destructives de l'homme que les pires des guerres. Je m'étonne que vous ne citiez pas Gyp, qui, a déclaré que le Seigneur même est en fa-

veur de la guerre puisqu'on l'invoque sous le nom du Dieu des armées. Vous mériteriez que je dirige sur vous l'artillerie de mes arguments. Je n'en ferai rien, n'aimant pas à jeter ma poudre aux moineaux.

Rose des Iles.—Une décoction d'écorce de noix forme, dit-on, une teinture excellente pour teindre les cheveux en châtain foncé. Demandez à votre pharmacien 30 grammes d'écorce que vous laissez tremper dans une chopine d'eau, pendant une heure, en y ajoutant ensuite un morceau d'alun de la grosseur d'une noisette pour fixer la couleur. Appliquez avec une éponge. Je vous donne cette recette pour ce qu'elle vaut; je n'ai pas eu connaissance qu'elle ait été essayée. En tous cas, elle est tout à fait inoffensive.

Mathurin.—On peut pousser la courtisannerie très loin, si vous connaissez l'acte de ces gentilshommes anglais buvant un verre de l'eau dans laquelle Anne de Boleyn prenait son bain.

Un serin.—Mais oui, je vous ai deviné monsieur le Biennommé; quand un imbécile parle, il n'y a aucun inconvénient à ne pas le comprendre.

Muguet des Bois.—Je suis enchantée des bons résultats pratiques de ma campagne en faveur des cercles de lecture. Vous verrez quel bien intellectuel,—et moral aussi, n'en doutons pas—résultera de votre louable entreprise.

Choisissez de préférence les vrais grands écrivains français, Pascal, La Bruyère, et les pages choisies des auteurs contemporains. Il y a dans "l'Etape" et "Un divorce" de Paul Bourget quelques passages que vous ne sauriez lire à haute voix à des jeunes filles. Rien ne vous sera plus facile que de les omettre, en vous

contentant d'en raconter la substance convenable à votre auditoire. Je vous conseille "Le livre de mon ami," d'Anatole France. C'est délicieux, et il n'y a pas un mot à retrancher. On n'en saurait dire autant des œuvres, en général, de cet auteur, si admirable styliste soit-il.

Justine.—C'est partie remise, ma bonne amie. Je passerai par votre ville en décembre, et j'irai, sûrement, cette fois frapper à votre porte. Non, je n'oublie pas. Donnez-moi des nouvelles de votre santé à laquelle je m'intéresse sans cesse. Courage.

Alph. B.—En ce moment, je ne puis vous donner l'information que vous me demandez, mais je chercherai, et je vous l'enverrai dès que je le pourrai.—Je suis heureuse de ce que vous me dites de votre nouvelle position bien que cela doive être fatigant d'enseigner à 80 élèves tous les jours. Vous êtes une si brave petite âme, si énergique et si vaillante que vous ferez en sorte que la besogne ne vous pèsera pas sur les épaules tout en la rendant agréable aux autres. Ma chère si je commençais à décrire toute l'admiration et la sympathie que j'éprouve devant le dévouement et le courage déployés par vous et vos émules, toute la livaaison du JOURNAL DE FRANÇOISE n'y suffirait pas.

Poulette Blanche.—Des cheveux "auburn" sont des cheveux de teinte marron clair. C'est une très jolie nuance que vous aurez le grave tort de défigurer en essayant de les blondir davantage. Ce ton ardent qu'on appelle blond Titien et qui fait votre admiration se retrouve rarement à l'état naturel. Pour l'obtenir, les Vénitiennes, paraît-il, se soumettaient à de détestables supplices.

Adirondacks.—Byron a dit: L'amitié, c'est l'amour sans ailes.